
 
 
 
Acta del Consejo del Departamento de Sociología, celebrado el día 19/3/2021 a las 12:30 h. en 
segunda convocatoria, en la Sala Virtual:  
https://eu.bbcollab.com/guest/482a5aee600a4dcbbd8c704b77251eb2, con los y las siguientes 
participantes 
 
Ana González 
Antonia Ruiz - Sociología 
Antonio M. Perez 
Carlos Lubián 
Clemente Navarro 
Juan Carlos Andreo 
Juan M. García 
Manu Portillo 
Manuel Tomás González 
María José del Pino 
María José Guerrero 
Mercedes Camarero 
Mª José Dorado 
Pablo Domínguez 
Pablo Ortiz 
Patricia García 
Pilar Cruz 
Rafael Merinero 
Sandra Fachelli 
Víctor Muñoz 
Álvaro Pastor 
 
 
1.    Lectura y aprobación, si procede, del acta del Consejo de Departamento ordinario de 
12 de febrero de 2021. 

Se aprueba por asentimiento 

2.    Informe de la Dirección del Departamento. 

Da la bienvenida al nuevo representante del alumnado de grado, Álvaro Pastor García. 

La dirección informa que, en relación con los talleres de formación docente, cuya oferta se había 
enviado por parte del VR de Relaciones Institucionales, no ha habido interés suficiente, por lo 
que se ha desestimado. Además, se han tenido en cuenta otras consideraciones sobre si es 
pertinente que el Departamento sufrague estos cursos cuando debería ofrecerlos la propia 
universidad. 



Se informa en relación a la COAP celebrada el 26 de febrero, que se han actualizado la 
composición de las comisiones delegadas de la Universidad, y en ese sentido que el Colegio de 
Directores está formalmente representado desde ese momento por la Dirección del 
Departamento de Sociología en la Comisión de Postgrado. Otro tema importante fue la 
propuesta de un posible nuevo calendario para el próximo curso, que está aún en discusión. Se 
propone que la convocatoria ordinaria y la de recuperación del primer semestre se concentren en 
este periodo de seis meses (llevando la convocatoria de recuperación a febrero en lugar de junio 
como está ahora). Esto tiene una serie de ventajas, para la movilidad, gestión de PSI por parte 
de los departamentos, y otros… y como inconveniente fundamental los plazos ajustados para la 
correcciones y firmas de actas. Una propuesta en discusión es que estas sean en cascada en 
lugar de una misma fecha para todo el profesorado. Otro tema que se trató fue la aprobación de 
símbolos representativos de la imagen institucional de la UPO con fines académicos. En este 
sentido, cabría plantearse si el Departamento quiere tener un logo propio que usar junto con el 
escudo de la UPO. 

Para tratar el tema del calendario de forma exclusiva, se convocó una Junta Extraordinaria de 
Facultad el 10 de marzo. Se debatieron los pros y los contras. El sondeo planteado por el 
Decanato arrojó pocos votos en contra, si bien entre los votos a favor hubo un grupo que 
manifestó reservas. 

En relación con grupo de trabajo sobre las guías docentes, en el que participa este 
Departamento, se ha reunido dos veces (la última vez el 10 de marzo de 2021) y se ha avanzado 
en el sentido de simplificar el trabajo que se demande al profesor. No obstante, existe una gran 
preocupación por parte del VR de Estrategia y Planificación de que se garantice también la 
libertad de cátedra. 

Se informa de la reunión mantenida con el VR de transformación digital y calidad, el 13 de marzo 
de 2021. Aunque inicialmente se trataba solo de hablar sobre el Renove de 2019, se trataron 
otros temas relacionados con el funcionamiento del CIC. En cuanto al Renove de 2019 debería 
comenzar a instalarse en dos semanas a lo sumo (en el Departamento ya hemos comenzado el 
trámite de confirmar las ubicaciones de los ordenadores), y los afectados habéis recibido un 
correo al respecto. Está previos que en un par de meses se pueda comenzar a instalar también 
los Renoves de 2020. 
 
Se puede solicitar la reserva de un espacio virtual desde el Departamento por parte de los 
grupos de investigación. 
 
Finalmente, en relación con Máster del Departamento, se ha enviado al VR de Planificación y 
Estrategia el argumentario para defender el interés estratégico del máster de cara a su 
aprobación en Comisión de Postgrado y Consejo de Gobierno. Además, la comisión ad hoc que 
se había formado previamente (donde participan las direcciones académicas de los dos 
másteres anteriores en los que ha estado implicado el Departamento) acordó que era oportuno 
pedir al VR un encargo formal para redactar la Memoria de Verificación del Máster, lo que le 
hemos solicitado en un correo. Le hemos hecho una propuesta de Comisión Técnica para la 
redacción de la memoria, compuesta por las áreas del ámbito de conocimiento especializado en 



las que se inscriben los grados a cuyo estudiantado el máster pretende dar una salida de 
continuación de estudios especializados, que además son las áreas con docencia mayoritaria en 
dichos grados: sociología (grado de sociología), trabajo social (grado de trabajo social) y ciencia 
política (grado de ciencia política y de relaciones internacionales). Entre los miembros que 
proponemos se incluyen, además, varios miembros de las comisiones académicas de los dos 
másteres extinguidos cuyo hueco se pretende suplir en gran medida con la nueva propuesta de 
máster (todos ellos vinculados a las áreas anteriormente mencionadas). 
 
En concreto la propuesta de comisión técnica encargada de redactar la memoria de verificación 
del título de máster, sería la siguiente.  
 
POR SOCIOLOGÍA: Clemente Navarro Yáñez, María Jesús Rodríguez García, Manuel Tomás 
González Fernández, Manuel Jiménez Sánchez, Rafael Merinero Rodríguez. Dirección del 
Departamento: Antonia María Ruiz Jiménez 
 
POR CIENCIAS POLÍTICAS: Jean Baptiste Harguindeguy (Jefe de Área), Juana María Ruiloba 
Núñez 
 
POR TRABAJO SOCIAL: Rosa Diaz Jimenez, Antonio Iañez Dominguez, German Jaraiz Arroyo.  
Dirección del Departamento: Maria Rosa Herrera Gutierrez 
 
Felicita a compañeros y compañeras que han mejorado su posición académica en otras 
Universidades, lo que ha supuesto una reorganización de la docencia. Agradece el esfuerzo de 
Luis Navarro, Responsable del Área y la colaboración de los compañeros-as. 
 
Comisión de investigación: 
Se ha celebrado en las horas previas al Consejo. Como asuntos más relevantes: 
Va a salir la convocatoria de proyectos de excelencia (PAIDI). Sigue pendiente la evaluación de 
la convocatoria 2020. 
Plan propio: 
Se aprueba la continuidad del proyecto FEDER-A B2 de la profesora Patricia García. 
Modalidad   A4.“Cofinanciación   de   Personal   Técnico   e   Investigador   contratado   con   
cargo   a   proyectos   de   Investigación”. Se plantea que este tipo de ayudas son muy difíciles 
de ejecutar ya que los proyectos no siempre permiten la cofinanciación, pues se considera que 
se recibe dos veces financiación para el mismo fin. Cada vez hay mayor control sobre esas 
cuestiones. Plantea que esta modalidad no tiene sentido, dadas las circunstancias. 
Se admiten otros pagos derivados de los cambios en los Congresos a consecuencia del COVID. 
En el caso de que se quieran considerar pagos a conferenciantes, se va a hacer una adenda al 
plan propio que debe ser aprobada en Consejo de gobierno. Esta contemplará todos los gastos 
de ejecución.  
Se aprueba la Propuesta Provisional de  Adjudicación  de  la  convocatoria  de  Becas  de  
Iniciación  a  la Investigación. Varias de ellas solicitadas desde el Departamento. 
 
 



 
3.    Ratificación, si procede, de los acuerdos tomados en consejos virtuales. 

Se ratifica por asentimiento. 

 

4. Propuesta de aprobación de las ayudas solicitadas en el marco de la primera 
convocatoria ordinaria 2021 del plan de apoyo a la investigación del Departamento de 
Sociología. 

Se presenta la propuesta de la Comisión de Investigación: 

Solicita Cuantía Objeto Cumple 
requisitos 

Víctor M Muñoz 
Sánchez 

130 Curso claves para publicar en revistas 
científicas… Centro de Estudios Andaluces 

No 

Víctor M Muñoz 
Sánchez 

150 I Congreso Internacional Comunicación 
especializada en la sociedad de la información 

No 

Víctor M Muñoz 
Sánchez 

210 Congreso Universitario Internacional sobre la 
Comunicación 

No 

Víctor M Muñoz 
Sánchez 

80 Congreso Andaluz de Sociología No 

Patricia García 
Espín 

450,5 Traducción artículo Politics & Society Sí 

Pablo Domínguez 
Benavente 

235 27th International Conference of Europeanists, 
50th Anniversary 

Sí 

María José 
Guerrero Mayo 

50 Congreso REPS Sí 

María José Dorado 
Rubín 

50 Congreso REPS Sí 

Manuel T. 
González 
Fernández 

150 II Congreso Internacional de Historia Agraria 
(28-30 de junio de 2021) 

Sí 

Luis Navarro Ardoy 1248 Curso creación de contenidos audiovisuales Sí 
José Manuel 
Echavarren 

 
XV Conference of the ESA Desiste 

Inmaculada 
Montero Logroño 

600 Mesa Redonda y presentación película Sí 

Federico Pozo 
Cuevas - Luis 
Navarro 

450 Mesa redonda Investigar sobre seguridad 
ciudadana hoy 

Sí 

Antonia Ruiz 
Jiménez 

300 Análisis Cualitativo Comparado Sí 

Antonia Ruiz 
Jiménez 

295 26th World Congress of Political Science Sí 

Ana M González 
Ramos 

919 Artículo International Journal of Environmental 
Research and Public Health 

No 

Luis Navarro Ardoy 500 26th IPSA World Congress 2021 Sí 



 

Se debate que en la solicitud de Inmaculada Montero se financie el conjunto de la actividad, 
antes que abonar las retribuciones. Se aprueba. 

La dirección se compromete a facilitar la gestión: fallos y mejoras formulario e instrucciones (dos 
firmas, modalidad congresos, clarificación instrucciones). 

La directora recuerda los requisitos para celebrar los cursos: manifestación de interés y mínimo 
de seis asistentes 

Se ruega hacer bien los papeles 

Se aprueba por asentimiento  

La directora presenta el calendario de actividades del Departamento: Seminario y aperitivos 
sociológicos. 

Se ha buscado coordinar ambos para que no coincidan. 

Se acuerdan asimismo los destinatarios de las actividades 

 

5.    Asuntos de trámite. 

Decae al no haber asuntos que tratar. 

6.    Ruegos y preguntas. 

Álvaro Pastor García pregunta qué asignaturas se verán afectadas. La Directora le responde que 
se está haciendo cargo el Responsable de Área y que se comunicará con el alumnado siempre 
que sea necesario. Plantea a su vez si se sabe algo de la presencialidad y el calendario. La 
Directora plantea que el Departamento ha participado en los debates y consultas y está 
pendiente de lo que decidan los órganos a los que corresponde tomar esas decisiones, 
fundamentalmente el Consejo de Gobierno. 

Manuel Portillo plantea que piensa solicitar una ayuda para un Congreso y si se ha contemplado 
que el Departamento abone la membresía, de manera que así se reduzca el coste del Congreso. 
La dirección plantea que se debería estudiar esa cuestión y someterla al Congreso de 
Departamento. 

Álvaro Pastor García plantea que va a facilitar trasladar información fiable al alumnado, 
especialmente en cuestiones como la baja de profesorado por acceder a plazas en otras  
Universidades. El Secretario del Departamento agradece su disposición. 

 

Y sin más asuntos por tratar, finaliza a las 14:00 h. 



 

       Firmado: 

 

 

 

 

     Secretario del Departamento de Sociología 

 

jccasalv
Sello departamento
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